

EL SOL

JUNIO 28/1927.

EDITORIALES

COSAS DE LOS CANDIDATOS

Los candidatos a la Presidencia de la República han acentuado, en forma por demás entusiasta y nada remilgosa, sus respectivas campañas. Los antecedentes de cada candidato son inconfundibles. También lo son sus personales merecimientos. Y, por otra parte, ya se sabe lo que el general Obregón hizo en bien del país, la labor que, en los diferentes puestos públicos, ha desarrollado el general Serrano, y los afanes aniquiladores del general Gómez, de quien, si se ha de ser absolutamente sincero, hemos de decir que no cuenta con más simpatías que las de sus amigos y las de los amigos de sus amigos, a saber: Bordes Mangel, Calixto Maldonado y otros "cincopeseros" que asistieron a la histórica Convención en la que se consagró—a título de un antirreeleccionismo sin prestancia, muy inconsistente—la belicosidad autocrática del ciudadano Gómez, llamado a resolver sobre la "legalidad" de la elección de Calixto, para dirigir la campaña del hombre puro.

A propósito de esa pureza de papel o de pie de grabado: ¿El general Arnulfo Gómez aspirará a la canonización cristiana, presentándose como un "hombre sin vicios"? O es que el general Gómez pretendió inferir grave ofensa al general Serrano, con quien—al decir de algún colega—estuvo a catar exquisitos platillos ayer, en su personal residencia, y con quien parece que está a punto de concertar un singularísimo pacto de honor?... Sea lo que fuere, ni los queremos tan "santos" ni tan ostensiblemente "diables", para aquello de los imperativos constitucionales en materia electoral.

A nosotros, en lo personal, nos contrista la amistad de última hora del general Serrano con su colega, el divisionario Gómez. Caminando solitos hasta hoy lo hicieron, había sido mejor para ambos. Sobre todo—nos dice un ciudadano extranjero que está frente a nuestra mesa de trabajo—para el divisionario Serrano.

En fin, los tres candidatos "saben" sus cosas. Esperaremos lo que hoy declara el general Gómez—en ocasión del morrocotudo manifiesto del general Obregón—para entrar de lleno en la disección de las plataformas de ambos candidatos.

UNA BUENA ACCION DE Se ha informado que la Secretaría de Industria, por conducto de su Departamento de Trabajo, ha solicitado informes detallados sobre el número de obreros que estén sin ocupación, como consecuencia de la paralización de las actividades en algunos centros de trabajo. Los llamados a rendir tales informes, precisarán, entre otros muchos detalles, los casos que se refirieran a paros y huelgas para el efecto de que la mencionada dependencia del Ejecutivo, pueda—con innegable justicia—exigir las correspondientes indemnizaciones que reclaman los afectados.

En fin. El Departamento del Trabajo—cuyo plan de reorganización y actividades sociales no merecerá jamás censuras de nadie y si las adhesiones entusiastas de los factores bien intencionados—se propone centralizar las infor-

maciones relativas a la suspensión, reanudación o apertura de centros de trabajo, tanto industriales como agrícolas, con el fin de aportar facilidades a todos los proletarios necesitados, para que encuentren acomodo.

A este respecto, también la C. R. O. M., dentro de los lineamientos a que nos hemos contraído, giró instrucciones a sus asociados, en el sentido de que cooperen a la formación de una estadística general cuya utilidad será innegable, tanto para los trabajadores de las ciudades y de los campos, como para el comercio, la industria, la agricultura, la banca y el mismo Gobierno.

La labor que se proponen la Secretaría de Industria y la C. R. O. M., por conveniencia propia debemos secundarla todos, explotados y no explotados, o, en otras palabras, ricos y pobres.

HAY QUE SEGUIR A pesar de las críticas rabiosamente **LA PROPAGANDA** antimexicanista, antigobiernista y anticbregonistas de ciertos colegas, la propaganda que la Secretaría de Industria, Comercio y Trabajo, con apoyo de diversos factores sociales ha llevado a cabo, en pro de la industria nacional, está dando resultados altamente satisfactorios.

Ya decíamos nosotros que en la realización de los grandes y saludables propósitos, salían sobrando las críticas de los que todo lo objetan sin construir, sin crear nada. Cuando se inició la propaganda nacionalista de la C. R. O. M., inmediatamente nos dimos por sabidos de la acogida que se dispensaría a la iniciativa en cuestión, por parte de nuestros estimabilísimos colegas y de otros que no lo son, pero que, estando tan bien relacionados con las grandes empresas editoriales, se interesan mucho en que la industria—también la agrícola, desde luego—permanezca así, estacionaria, casi muerta, debido a la fatal y criminal decidia de nuestros capitalistas y a la abrumadora competencia establecida por la producción extranjera.

Pero todo va por buen camino, como se deja dicho, y como lo comprueba un informe que acaba de rendirse al Gobierno, por conducto del Consulado de México en Tucson. Sin mayores preámbulos, se asienta que las exportaciones norteamericanas a nuestro país, ascendieron a \$44,283.14. oro nacional el pasado mayo; y que las exportaciones del mismo mes, en el año anterior, pesaban una diferencia en contra de las actuales, de \$8,412.94.

Muy sintomático es el hecho, a decir verdad. Seamos, pues, optimistas, mexicanos sin fobia y hombres útiles a la patria. Continuemos, en consecuencia, nuestra propaganda a favor de la industria Nacional. Ya veremos que, al transcurrir el tiempo, los que nos censuran van a ser los primeros y más aprovechados. Y conste que, para evitar malas interpretaciones, nos referimos concretamente a nuestros ilustrados colegas, los periódicos de la mañana, que no dejan de "hacer el feo" a la industria nacional, a pesar de sus divisas comerciales.